



Sérénité chez les Bleus avant d'affronter la Suisse

MONDIAL 2014. Match capital entre voisins, ce soir, à 21 heures. **PAGES SPORTS**



SANTÉ
Les patients ne paieront plus leur consultation chez le médecin
PAGE FRANCE

lamontagne.fr

LA MONTAGNE

Centre France

CREUSE

VENREDI 20 JUIN 2014 - 1,00 €

Oradour met des visages sur les noms de ses martyrs

PORTRAITS. À l'occasion des commémorations du massacre d'Oradour-sur-Glane, le Centre de la mémoire propose de découvrir les visages de 485 victimes sur les 642 hommes, femmes et enfants massacrés. **POIGNANT.** Les 157 visages qui manquent encore sont grisés mais ils sont figurés. « C'était une nécessité » pour Richard Jézierski. Le résultat est saisissant.

PAGE 3

GUÉRET
Voyage au cœur du commissariat de la préfecture

PAGE 11

CREUSE
Une journée de grève à la Scène nationale d'Aubusson

PAGE 7

GUÉRET
Les déchets devront être déposés dans des colonnes enterrées

PAGE 9

L'opposition trouve son rythme



GUÉRET. La lutte contre la réforme des rythmes scolaires a mobilisé, hier après-midi, une centaine de personnes, dont une trentaine d'élus. Ils manifestaient leur mécontentement devant la préfecture de la Creuse.

CONSEIL. Un CDEN s'est tenu hier en préfecture. Les manifestants attendaient beaucoup de ce conseil et plus particulièrement d'être entendu par l'éducation nationale.

BOYCOTT. Les cinquante maires des communes creuses hostiles à l'organisation des rythmes scolaires ont décidé de boycotter le vote ce vendredi 20 juin pour élire les délégués aux sénatoriales. PHOTO NICOLE DELPY

PAGE 6

PROPOS D'UN MONTAGNARD

Saison(s) Des élections en hiver... On imagine déjà les titres et les tweets : « Bérézina annoncée », « le feu sous la glace », « le grand frisson des urnes », « la colère des bonnets de laine » etc. Pour cause de réforme territoriale, les prochains scrutins départementaux et régionaux, initialement prévus au mois d'avril, auront lieu, nous le savons désormais, en décembre 2015. Et dix-huit mois nous en séparent. Pour l'instant n'y pensons pas. N'ayons d'yeux que pour l'actualité immédiate. Demain matin, à 10 h 51 très précisément, nous proclamerons démocratiquement l'avènement du bel été.



Le nouveau roi d'Espagne, Felipe VI, plaide pour l'« unité » de son pays

MADRID. Le fils de Juan Carlos a parlé d'une monarchie « renouvée », hier, en prêtant serment, tout en jurant fidélité à la Constitution. **PAGES MONDE**

UNE NOUVELLE RÉALISATION !
VENEZ LA VISITER !

SAMEDI 21 & DIMANCHE 22 JUIN
DE 14H À 18H

GUÉRET
Rue Edmond Audran

30^e ANNIVERSAIRE

LES MAISONS Marcel Millot
LE CONCEPTEUR DE MAISONS BIEN PENSÉES

COLLECTION 2014

www.maisons-millot.com

L'image du jour

Rentreront ? Rentreront pas ? Les élus ont fait le « forcing »



RENCONTRE. Quelques minutes avant le CDEN (Conseil départemental de l'Éducation nationale), le préfet Christian Chocquet a reçu les élus pour une discussion. Résultat ? Ils seront amenés à se revoir d'ici quelques jours pour échanger sur les difficultés rencontrées par les communes au sujet des rythmes scolaires. PHOTO MICHELE DELPY

Creuse → L'actualité

RYTHMES SCOLAIRES ■ Enseignants, élus, syndiqués et parents ont manifesté au pied de la préfecture hier

Une nouvelle réforme en... méforme

La lutte contre la réforme des rythmes scolaire a mobilisé, hier après-midi, une centaine de personnes, dont une trentaine d'élus. Ils manifestaient leur mécontentement devant la préfecture.

Sarah Douvry
sarah@montagne.com

La réforme des rythmes scolaires annoncée en mai 2012 a fait beaucoup de bruit, et ce n'est pas l'assouplissement de cette dernière promis par le nouveau ministre de l'Éducation nationale qui les aura fait taire. Bien au contraire...

« Nous ne sommes pas contre la semaine de quatre jours et demi »

En Creuse, le problème qui se pose est un peu différent de celui des autres territoires. Nombre d'élus et enseignants sont parvenus rapidement à trouver un terrain d'entente suite à la proposition du gouvernement : cette réforme ils n'en veulent pas.

« Nous ne sommes pas contre



REGROUPEMENT. Ils étaient une centaine à manifester devant la préfecture hier après-midi. PHOTO MICHEL SUDRON

la semaine de quatre jours et demi, le problème ne vient pas de là, mais du fait qu'il n'y ait aucune concertation. On nous impose des choses et personne n'y trouve son compte », explique une enseignante remplaçante sur le département.

En Creuse, bien plus qu'ailleurs, la réforme des rythmes scolaires semble, pour les acteurs concernés, inappro-

priée. Que ce soit du côté des élus, des enseignants ou des parents d'élèves, ils s'accordent tous à dire que le département n'est pas adapté. Pour des raisons financières ou simplement d'organisation, toutes les possibilités qui s'offraient aux Creusois ont été exploitées et n'ont finalement abouti à rien de concluant...

Hier s'est tenu, en la préfectu-

re, un CDEN (*) où le préfet a reçu les élus du conseil général, les maires, les parents d'élèves, les DDEN (Délégués départementaux de l'Éducation Nationale)... Les manifestants attendaient hier après-midi beaucoup de ce conseil et plus particulièrement d'être entendu de la part de l'Éducation Nationale. ■

(*) Conseil départemental de l'éduca-

tion nationale, plus de détails dans notre édition de demain samedi.

INFO PLUS

Boycott. Réunis mercredi en soirée à Auhun, les cinquante maires des communes creuses hostiles à l'organisation des rythmes scolaires ont décidé de boycotter le vote ce vendredi 20 juin pour élire les délégués aux sénatoriales.

→ À VOTRE AVIS

Pourquoi êtes-vous contre la réforme des rythmes scolaires ?



THIERRY GAILLARD
Maire de Surlent

Ce qui compose cette réforme est irréalisable aussi bien au niveau de l'organisation qu'au niveau financier. Il faut compter 200 à 300 € par enfant, et on est très loin du compte.

Le contexte de la réforme est complètement déshabillé, le coût est démesuré, et l'intérêt de l'enfant n'est pas pris en compte. Nous ne sommes ni écoutés, ni entendus, il faut instaurer une discussion.



VANESSA LAVEYSIÈRE
Maman d'élève et enseignante

La réforme n'est pas adaptée au rythme des enfants de la Creuse. Un jour de plus à l'école ça veut dire un jour de plus à prendre les transports en commun, c'est aberrant. Du moins en ce qui concerne les écoles en campagne.

On ne tient pas compte de l'avis des parents et des enseignants, personne n'écoute, la seule solution que l'on ait trouvée pour l'instant c'est celle de la manifestation...



MICHEL SUDRON
Maire de La Soutrière

Je ne suis pas contre la réforme des rythmes scolaires, mon seul souci c'est celui de la réussite scolaire de nos enfants.

Une réforme comme celle-ci ne se décrète pas du jour au lendemain comme cela a été fait, il aurait fallu nous consulter, et ce n'est pas du tout ce qui s'est passé. Elle ne peut pas marcher, nous n'avons pas les moyens financiers, et ce malgré les aides qu'on nous apporte.



FABRICE COUÉGNAS
Secrétaire départemental SNIPP/FSU

Cette réforme est inadaptée au territoire, nous avons étudié toutes les possibilités, et aucune ne fonctionne.

Je considère cette réforme comme mortifère pour les écoles creuses. C'est certain que si cela passe dans l'état actuel, beaucoup d'écoles de campagne devront fermer leurs portes. On ne conteste pas le principe dans son ensemble, on dit juste qu'elle est inapplicable.



SANDRINE GORGEON
Enseignante remplaçante

On attend depuis longtemps une réforme sur les rythmes scolaires, une refondation de l'école, mais je pense qu'avant de parler d'horaires, il faut parler des rythmes réels des enfants. Il faut remettre les choses à leur place, il n'y a pas assez d'enseignants, de remplaçants, les effectifs augmentent, on supprime des classes... La réforme n'a pas de sens aujourd'hui en Creuse, en tout cas dans sa forme.